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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 13. Sitzung des Ortsrates Engter 
vom 13.06.2019 

Gaststätte Zum Treppchen, Im Alten Dorf 42, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Reinhard Kreinest  
Herr Gerhard Lipski  
Herr Detlef Schubert  
Herr Christian Stehr  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jörg Brüggemann  
Herr Ernst-August Rothert  
Frau Heike Tepe  
Herr Manfred Unruh  
Herr Helmut Witt  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  
Frau Ines Liebsch  

Protokollführerin 
Frau Ina Böck-Scheider  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Helmut Grote  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 20:51 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der öffentlichen Protokolle der Sitzungen vom 07.02.2019 
und 09.05.2019 

  

 4   Vortrag von Frau Meyer zu Strohe zum Projekt "Kunst im Kreisel - 
Gestaltung in der Bramscher Allee" 
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 5   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Engter   

 7.1   Antrag des Reitervereins Engter e.V.   

 7.2   Antrag der Deutschen Verkehrswacht-Bramsche/Wallenhorst u. 
Umgebung e.V. 

  

 7.3   Antrag Musikkorps Lappenstuhl e.V.   

 7.4   Antrag Blaskapelle Lappenstuhl   

 7.5   Antrag Ortsverein der AWO in Engter   

 7.6   Antrag Trägerverein "Alte Feuerwache e.V."   

 7.7   Abstimmung über einen Zuschuss zum Umwelttag in Höhe von 171,72€   

 7.8   Abstimmung über einen Zuschuss für die Landjugend in Höhe von 200€   

 7.9   Abstimmung über einen Zuschuss für den Seniorenkaffee in Höhe von 
1000€ 

  

 7.10   Abstimmung über die Aufstockung der Verfügungsmittel für den 
Ortsbürgermeister um 300€ 

  

 7.11   Erhöhung der Ortsratsmittel für Altersjubiläen über 85 Jahre um 200€   

 8   Prioritätenliste für den Ortsrat Engter 2020 WP 16-
21/0636 

 

 9   Fraktionsübergreifender Antrag des Ortsrates Engter auf Sanierung der 
Ortsdurchfahrt "Im alten Dorf" 

WP 16-
21/0638 

 

 10   Fraktionsübergreifender Antrag des Ortsrates Engter "Bolzplatz" WP 16-
21/0639 

 

 11   Nutzungsvertrag Alte Feuerwache Engter WP 16-
21/0630 

 

 12   Beantwortung von Anfragen   

 13   Anfragen und Anregungen   

 14   Motorradraserei auf der L 87   

 15   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Seeleib  stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates Engter fest.  
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TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Rothert  wünscht unter TOP 7 eine Ergänzung der Tagesordnung um folgende 
Tagesordnungspunkte: 
7.7 Abstimmung über einen Zuschuss zum Umwelttag in Höhe von 171,72€ 
7.8 Abstimmung über einen Zuschuss für die Landjugend in Höhe von 200€ 
7.9 Abstimmung über einen Zuschuss für den Seniorenkaffee in Höhe von 1000€ 
7.10 Abstimmung über die Aufstockung der Verfügungsmittel für den Ortsbürgermeister um 300€ 
7.11 Erhöhung der Ortsratsmittel für Altersjubiläen über 85 Jahre um 200€ 
 
OBM Seeleib wünscht ebenfalls eine Ergänzung der Tagesordnung. An TOP 14 rückt ein Austausch 
über die Problematik der Motorradraser auf der L 87. Die folgenden Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend.  
 
TOP  3 Genehmigung der öffentlichen Protokolle der Sitzungen 

vom 07.02.2019 und 09.05.2019 
 

 
OBM Seeleib lässt über die Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 07.02.2019 und vom 
09.05.2019 abstimmen.  Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen,  2 Enthaltungen 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen,  2 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Vortrag von Frau Meyer zu Strohe zum Projekt "Kunst 

im Kreisel - Gestaltung in der Bramscher Allee" 
 

 
Frau Meyer zu Strohe stellt anhand eines Modells und einer Power-Point Präsentation das für den 
Kreisel auf der Bramscher Allee vorgesehene Stein-Denkmal vor (siehe Anlage).  Der Vorschlag 
erfreut sich allgemeiner Zustimmung seitens der Ortsratsmitglieder.   
 
LSBD Greife teilt mit, dass die Kosten für die Herstellung des Kunstwerks bei € 4.800,- liegen werden. 
Er kann sich vorstellen, dass die Stadt 25 % übernimmt, muss darüber aber noch mit dem 
Bürgermeister sprechen. Die Restsumme sollte durch Sponsoring oder aus Ortsratsmitteln 
aufgebracht werden.“ 
 
 
TOP  5 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Seeleib informiert über die aktuellen Einwohnerzahlen Engters. 2797 Einwohner sind derzeit 
mit erstem Wohnsitz in Engter gemeldet. Die Zahl der über 65Jährigen im gesamten Kirchspiel 
beträgt aktuell  1198. Seit der letzten Sitzung im Februar gab es einen 90sten Geburtstag, drei 85ste 
und zehn 80ste Geburtstage. Dazu zwei Diamantene und eine Gnadenhochzeit.  
Am 24. Februar 2019 fand die Verabschiedung von Pastor Siemes statt. ORM Lipski hat vertretend für 
OBM Seeleib daran teilgenommen.  
Am 12.03.2019 fand die Jahreshauptversammlung der AWO statt, am 30.03.2019 der Umwelttag, für 
die diesmal ORM Lipski die Organisation übernommen hat, weil OBM Seeleib verhindert war. Am 
24.02.2019 gab es die erste Mitgliederversammlung des Trägervereins „Alte Feuerwache“. Weitere 
Mitglieder sind herzlich willkommen. 
26.04.2019 Offizielle Einweihung des neuen Feuerwehrhauses Engter 
27.04.2019 Neubürgerempfang im Rathaus, eine Neubürgerin für Engter konnte begrüßt und 
willkommen geheißen werden.  
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Vom 23.-26.05.2019 hat die Landjugend Engter im Rahmen der 72-Stunden-Aktion bewundernswert 
viel auf die Beine gestellt. Es wurde eine baufällige Volleyballhütte beim TUS Engter abgebaut, und 
eine komplett neue Hütte wieder aufgebaut. Dazu wurde das Volleyballfeld von Unkraut befreit und 
mit frischem Sand aufgefüllt. Am Sonntag gab es noch ein gut besuchtes Abschlussfest. Der 
Dorfjugend und allen Sponsoren von Material, Getränken und Speisen, spricht OBM Seeleib ein ganz 
großes Lob und Dankeschön aus.  
Am 24.05.2019 gab es den ersten Arbeitseinsatz am alten Feuerwehrhaus mit Rasen mähen, Unkraut 
jäten und Tapeten abreißen, dafür dankt OBM Seeleib allen freiwilligen Helfern sehr herzlich. Wer 
mitmachen möchte, ist herzlich willkommen. Der nächste Arbeitseinsatz ist am 15.06.2019. 
10.06.2019 Einführungsgottesdienst für die neue Pastorin Frau Iveta Thamm. OBM Seeleib ist froh 
darüber, dass die Stelle so schnell neu besetzt werden konnte, das sei zur  Zeit nicht 
selbstverständlich. Er wünscht Frau Thamm viel Erfolg und alles Gute für die neue Aufgabe.  
Kommende Termine: 
02.07.2019, 18.00 Uhr: Wegebegehung des Ortsrates Engter 
18.08.2019: Engter Bisse 
10.11.2019: Seniorenkaffee im Gasthof Rothert 
Info: Der Fußweg an der Kampstraße am Kindergarten kann aus Gründen des Verkehrsaufkommens 
erst während der Kindergartenferien hergestellt werden.  
 
ORM Rothert spricht OBM Seeleib im Namen des Ortsrates seinen Dank für die Bereitstellung und 
Bepflanzung der neuen Blumenkübel im Luna-Park aus, die er gemeinsam mit seiner Familie 
hergerichtet hat.  
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
Keine Wortmeldungen  
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Engter 
 

 
 
TOP  7.1 Antrag des Reitervereins Engter e.V.  
 
Der Reitverein Engter erhält  180€. Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.  
 
 
TOP  7.2 Antrag der Deutschen Verkehrswacht-

Bramsche/Wallenhorst u. Umgebung e.V. 
 

 
Die Deutsche Verkehrswacht erhält 100€.  Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. 
 
 
TOP  7.3 Antrag Musikkorps Lappenstuhl e.V.  
 
Das Musikkorps Lappenstuhl erhält 100€.  Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.  
 
 
TOP  7.4 Antrag Blaskapelle Lappenstuhl  
 
Die Blaskapelle Lappenstuhl erhält 100€. Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.  
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TOP  7.5 Antrag Ortsverein der AWO in Engter  
 
Der AWO Ortsverein Engter erhält 100€. Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.  
 
TOP  7.6 Antrag Trägerverein "Alte Feuerwache e.V."  
 
Der Trägerverein „Alte Feuerwache“ erhält 1000€.  
Abstimmungsergebnis: Ja – 7 Stimmen, Enthaltungen – 3. 
 
TOP  7.7 Abstimmung über einen Zuschuss zum Umwelttag in 

Höhe von 171,72€ 
 

 
Für den Umwelttag wurden nachträglich 171,72€ Zuschuss gewährt.  Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig dafür. 
 
TOP  7.8 Abstimmung über einen Zuschuss für die Landjugend in 

Höhe von 200€ 
 

 
Die Landjugend bekommt einen Zuschuss von 200€. Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. 
 
TOP  7.9 Abstimmung über einen Zuschuss für den 

Seniorenkaffee in Höhe von 1000€ 
 

 
Für den Seniorenkaffee einigt man sich auf einen Zuschuss von 1000€. Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig dafür. 
 
TOP  7.10 Abstimmung über die Aufstockung der 

Verfügungsmittel für den Ortsbürgermeister um 300€ 
 

 
Die Verfügungsmittel des Ortsbürgermeisters werden um 300€ aufgestockt.   
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 
 
TOP  7.11 Erhöhung der Ortsratsmittel für Altersjubiläen über 85 

Jahre um 200€ 
 

 
Die Ortsratsmittel für Altersjubilare über 85 Jahre werden um 200€ aufgestockt.   
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. 
 
 
 
TOP  8 Prioritätenliste für den Ortsrat Engter 2020 WP 16-21/0636 
 
Beschlossen mit folgender Änderung: 

1. Sanierung Ortsdurchfahrt:                    200.000€ 
2. Sanierung der Schwellen am Schleptruper Kirchweg:     50.000€ 
3. Endausbau IGE Engter B-Plan 145    500.000€  

 
 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. 
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TOP  9 Fraktionsübergreifender Antrag des Ortsrates Engter 

auf Sanierung der Ortsdurchfahrt "Im alten Dorf" 
WP 16-21/0638 

 
Zur Thematik „Ortsdurchfahrt“ informiert OBM Seeleib  über einen Protokollausschitt der Sitzung des 
Ortsrates Engter vom 05.12.2005. Dort heißt es: „Betreffend der Verkehrssituation in der 
Ortsdurchfahrt Engter wurde am 18.11.05 ein Gespräch zwischen der Bürgermeisterin Frau 
Höltermann, dem LSBD Herrn Greife, mit Dipl.-Ing. Herr Tangemann, mit dem FBL des 
Ordnungsamtes Herrn Kurek , dem Leiter des Straßenbauamtes Herrn Lüsse und dem ORM geführt, 
die Lage geschildert und der Unmut der Bürger überbracht. Folgendes konnte erreicht werden: 
Anlegung eines Zebrastreifens, Parkplatz Gedenkstein/Kirche und Herabsetzung der 
Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h von Rothert bis zur Kreuzung Schleptruper 
Kirchweg/Evinghausener Straße.“ 
Er verstehe nicht, dass das niemals umgesetzt wurde. 
 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. 
 
TOP  10 Fraktionsübergreifender Antrag des Ortsrates Engter 

"Bolzplatz" 
WP 16-21/0639 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. 
 
Ergänzend weist OBM Seeleib darauf hin, dass auf dem ehemaligen Bolzplatz noch immer die 
Altglascontainer stehen, obwohl das Grundstück doch seines Wissens nach nun in Privatbesitz sei. 
LSBD Greife sagt zu, das abzuklären. Weiter bittet OBM Seeleib darum, auch die Beschilderung dort 
zu entfernen, die Tore seien schon weg. 
Dieses Anliegen wird an den Betriebshof weitergeleitet.   
 
 
TOP  11 Nutzungsvertrag Alte Feuerwache Engter WP 16-21/0630 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Dem Abschluss des anliegenden Nutzungsvertrags mit dem Verein Alte Feuerwache e. V. in Engter 
wird zugestimmt. 
 
 
Ergebnis: Einstimmig dafür 
 
 
 
TOP  12 Beantwortung von Anfragen  
 
Zu TOP 5 – Einwohnerfragestunde 
  
Von einer Anliegerin der Venner Straße 19 kommt die Bitte auf eine Geschwindigkeitsbeschränkung 

auf Tempo 30 km/h für die Venner Straße. Die Anliegerin ist als Reittherapeutin tätig und bietet dort 

unter anderem therapeutisches Reiten für behinderte Kinder an. Dort wird oftmals erheblich zu 
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schnell gefahren und es entstanden immer wieder gefährliche Situationen insbesondere im Umgang 

mit den genutzten Ponys.  

LSBD Greife weist darauf hin, dass die Verkehrskommission seitdem noch nicht wieder zusammen 
gekommen ist.  
 
OBM Seeleib informiert darüber, dass er zwischenzeitlich mit der Anliegerin gesprochen hat. Die 
Verkehrswacht hat dort eine Geschwindigkeitsmessanzeige aufgebaut, seitdem sei schon eine 
deutlich Besserung zu verzeichnen.  
 
Zu TOP 9 – Anfragen und Anregungen 

ORM Stehr schildert, dass an den Wochenenden im still gelegten Bereich der Venner Straße 

(Sackgasse) verstärkt bis zu 8 oder 9 LKW abgestellt werden. Daher die Frage, ob es sich hierbei um 

eine legale Parkfläche handelt. 

Antwort durch Herrn Otte, Fachbereich 2:  

Ein Parkverstoß gem. § 12 StVO ist hier nicht ersichtlich.  
 
ORM Kreinest möchte von der Verwaltung wissen, ob es erlaubt ist, dass am Eicker Weg LKW vor und 
hinter der Brücke stehen und teilweise die Fahrbahn blockieren, so dass ein Ausweichen für den 
PKW-Verkehr erschwert wird. 
 
Hinweis: Hierzu liegt aktuell noch keine Antwort durch den Fachbereich 2 vor. 

LSBD Greife antwortet dazu, dass es selbstverständlich nicht erlaubt ist, Fahrzeuge so abzustellen, 

dass Fahrbahnen blockiert werden.  Schon in der Vergangenheit wurden Pfähle aufgestellt, um die 

Seitenräume so eng zu machen, dass keine Fahrzeuge mehr abgestellt werden können, diese wurden 

jedoch immer wieder umgefahren.  

OBM Seeleib entgegnet, dass der besonders große LKW dort seit längerem nicht mehr stehe. Man 

werde das Problem weiter verfolgen.  

ORM Tepe fragt nach dem aktuellen Stand der Kläranlage der Firma Leiber. Es war eine Vergrößerung 
der Kläranlage angedacht. ORM Tepe schildert in diesem Zusammenhang ihre Beobachtung, dass 
bereits mehrfach ein größeres Güllefass in Richtung Wallenhorst transportiert wurde. Wird das 
Abwasser also aktuell nach Wallenhorst gebracht?  
 
LSBD Greife antwortet darauf, dass er noch keine abschließende Antwort vom ABB bekommen habe, 

so dass er nicht sagen kann, ob dort tatsächlich Abwässer abtransportiert werden. Tatsache sei aber, 

dass es bezüglich der Geruchsbelästigung durch Abwässer durch die kommende Druckrohrleitung 

zeitnah eine deutliche Besserung geben werde. 

ORM Rothert spricht die geplante Umgestaltung des Friedhofes Engter an. Dort kommt es 
insbesondere während  Beerdigungen in der Pastor-Wasmuth-Straße zu Engpässen. ORM Rothert 
bittet die Verwaltung, Kontakt mit der Kirchengemeinde aufzunehmen, um entsprechende 
zusätzliche Parkmöglichkeiten zu schaffen.  
 
LSBD Greife kann dazu sagen, dass er vor kurzem ein Gespräch mit Teilen des Kirchenvorstandes 

geführt hat. Es gebe bereits Planungen unter anderem auch für die Schaffung von Stellplätzen.  
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TOP  13 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Rothert bemängelt, dass nahezu alle Gullis in der Ortsdurchfahrt verstopft sind, und die Straße 
bei Regen stellenweise vollläuft. Besonders stark betroffen sei der Bereich in der Kurve bei der 
Einmündung des Unnerdorpweges. Er bittet darum, das zu beheben.  
 
ORM Tepe weist darauf hin, dass in einigen Straßenbeeten/Überquerungshilfen in der Ortsdurchfahrt 
dringend Unkraut gejätet werden muß.  
 
OBM Seeleib macht darauf aufmerksam, dass von dem unbewohnten und verwilderten Grundstück 
an der Möserstraße 2 aus der Bewuchs bereits bis auf die Straße wächst, und dringend zurück 
geschnitten werden muss.  
 
Außerdem teilt er mit, dass vor dem Grundstück gegenüber der Einfahrt Winkelstraße zum 
Garlichhof auf dem Randstreifen Löcher entstanden sind, die zugeschüttet werden müssen.  
 
 
Und der Ortsrat Engter bittet darum, die „Bolzplatz“-Schilder am ehemaligen Bolzplatz am 
Gartenweg zu entfernen. Die Tore sind wohl schon weg.  
 
Antwort durch Protokollführung:  Alle Anliegen wurden am 14.06.2019 an Herrn Klare vom 
Betriebshof weitergeleitet.  
 
 
 
TOP  14 Motorradraserei auf der L 87  
 
OBM Seeleib unterbricht die Sitzung für den Vortrag von Herrn Oliver Kalmey zu den  
Motorradrennen im Engter Berg. Herr Kalmey ist direkter Anwohner der betroffenen Strecke, und 
schildert auch im Namen weiterer direkt betroffener Anwohner die aus ihrer Sicht in den letzten 2 
Jahren nochmal deutlich schlimmer gewordene Lärmbelästigung durch Motorradfahrer, die dort 
regelmäßig Rennen fahren.  
 
Im Anschluss an die Ausführungen von Herrn Kalmey eröffnet OBM Seeleib die Sitzung wieder.  
Er führt aus, dass zunächst beabsichtigt wurde, Banner gegen die Raser aufzuhängen. Ein 
entsprechender Antrag der Stadt Bramsche bei der Straßenmeisterei Bohmte wurde abgelehnt, 
von dort jedoch an die Verkehrsunfallkommission weitergeleitet. 
Die Verkehrsunfallkommission wird sich die Strecke in absehbarer Zeit (ca. 6-8 Wochen) ansehen, 
und dann entscheiden ob dort Banner aufgehängt werden. An der Streckenbegehung werde OBM 
Seeleib persönlich teilnehmen.  
Auch die Polizeidienststelle Bramsche hat zugesagt, dort wieder vermehrt Streife zu fahren und auch 
Geschwindigkeitsmessungen und Kontrollen vorzunehmen.   
Darüber hinaus sei geplant, die in Bissendorf-Holte bereits am Karfreitag durchgeführte Aktion 
„Kaffee statt Knöllchen“ in der 2. Jahreshälfte auch in Engter durchzuführen.  
Weitergehend schlägt OBM Seeleib vor, dass sich Vertreter der Anwohner, des Ortsrates, der 
Verwaltung, der Verkehrswacht und der Polizei einmal in großer Runde zusammenkommen, um sich 
der Problematik anzunehmen. Auch die Möglichkeit der Anschaffung eines Lärmpegelmessgerätes 
solle in Betracht gezogen werden.  
 
ORM Witt macht darauf aufmerksam, dass über die Lärmbelästigung hinaus ja auch ständig die 
erlaubte Geschwindigkeit von 50 km/h dort überschritten wird, im Übrigen nicht nur von 
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Motorradfahrern, und regt an, Zuwiderhandlungen mehr zu ahnden und ggfs. Platzverweise an 
Wiederholungstäter auszusprechen.   
  
TOP  15 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Einwohnerin erklärt, dass das zeitweise ausgesprochene  Durchfahrtverbot für Motorradfahrer, 
gegen das einige Motoradfahrer geklagt hatten, wieder aufgehoben wurde, weil nicht genügend 
Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt worden waren, auf die sich das Verbot hätte stützen 
können.  
 
Ein Einwohner erkundigt sich danach, ob es in absehbarer Zeit geplant ist, an der Bramscher Allee 
eine Bushaltestelle einzurichten.  
 
OBM Seeleib entgegnet, es seit Ziel des Ortsrates, bei der nächsten Neufestlegung der Buslinien in ca. 
2-3 Jahren dafür zu sorgen, dass auch die Bramscher Allee Teil des Streckennetzes wird.  
 
Der Einwohner möchte weiter wissen, ob am Gartenweg auf dem ehemaligen Bolzplatz eine 
mehrgeschossige Bebauung zu erwarten sei.  
 
LSBD Greife bestätigt, dass  es entsprechende Absichten gibt, und der Ausschuss für 
Stadtentwicklung beschlossen hat, dort einen Bebauungsplan aufzustellen, der die Zulässigkeit eines 
solchen Bebauungsplanes abschließend regeln wird.  
 
Eine Einwohnerin möchte wissen, ob die Chance besteht, die auf dem Grundstück befindlichen 
Wildkirschbäume als Lebensraum für Insekten und Vögel zu erhalten.  
 
LSBD Greife erwidert dazu, dass diese Entscheidung dem Eigentümer des Grundstücks obliegt. 
Wildkirschen unterliegen nicht der Baumschutzsatzung. 
 
Die Einwohnerin fragt weiter, wer für die Pflege der Beete in der Ortsdurchfahrt zuständig ist, weil 
sie dort gerne eine Beetpatenschaft übernehmen möchte. 
 
LSBD Greife erklärt, dass die Stadt Bramsche für diese Beete zuständig ist.  
 
Eine Einwohnerin erkundigt sich, ob für das Kunstwerk im Kreisel eine Versicherung abgeschlossen 
werden muss, ob laufende Kosten für die Unterhaltung des Kunstwerkes entstehen, und wie hoch die 
Kosten für die Bepflanzung des Kreisels sein werden.  
 
LSBD Greife vermutet, dass eine Versicherung nicht abgeschlossen wird. Über die zu erwartenden 
Kosten für die Bepflanzung kann er aus dem Stehgreif keine Auskunft geben.  
 
Auf die Frage eines Einwohners nach den kurzfristig zu erwartenden Maßnahmen gegen die Raserei 
auf der L 87 antwortet OBM Seeleib, dass jetzt zunächst abgewartet werden muss, was die 
Inaugenscheinnahme der Strecke durch die Verkehrsunfallkommission ergibt.  
 
Weiter möchte ein Einwohner wissen, warum die Rüttelstreifen erst so weit außerhalb der Ortschaft 
beginnen. LSBD Greife informiert, die Lage der Rüttelstreifen habe die Straßenbauverwaltung 
festgelegt.  
 
Ein Einwohner fragt an, was der Ortsrat gegen die umfangreichen Schäden machen kann, die sowohl 
in der Ortsdurchfahrt als auch auf der Wallenhorster Straße durch die vielen durchfahrenden LKW 
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entstehen, die seiner Meinung nach in Engter nichts zu suchen haben. Außerdem regt er an, über 
eine Umgehungsstraße nachzudenken. 
OBM Seeleib weist darauf hin, dass es sich um eine öffentliche Straße handelt, die jeder 
Verkehrsteilnehmer nutzen kann.  
LSBD Greife informiert, dass das Thema Umgehungsstraße möglicherweise im Rahmen des 
Verkehrsentwicklungsplanes diskutiert werden könnte. Eine mögliche Umsetzung eines solchen 
Vorhabens würde jedoch erhebliche Eingriffe in die Natur bedeuten.  
 
Ein Einwohner schlägt vor, das Gespräch mit den hier ansässigen Unternehmen zu suchen, um 
möglicherweise zu erreichen, dass deren LKW die Ortsdurchfahrt durch Engter möglichst meiden und 
umfahren.  Der Ortsrat will diesen Vorschlag aufnehmen.  
 
Herr Bockstiegel von der Verkehrswacht informiert über die Möglichkeiten und die anfallenden 
Kosten der Ausleihe oder des Erwerbs verschiedener Verkehrsmessgeräte, sowohl für 
Geschwindigkeitsmessung als auch für Lärmmessung. Er weist darauf hin, dass zumindest ein 
Geschwindigkeitsmessgerät im Evinghausener Berg schon gestanden hat, und die Geschwindigkeiten, 
die Anzahl der Fahrzeuge und auch die Art der Fahrzeuge verzeichnet hat. Leider seien diese Daten, 
wie auch die Daten des Einsatzleitrechners der Polizei nicht in die Beweisaufnahme für das 
Gerichtsverfahren eingeflossen.  
Für die Messung des Lärmpegels sei es möglich, verdeckt zu messen, aber auch in etwa hundert 
Meter Entfernung ein Display aufzustellen, welches den Lärmpegel anzeigt.  
Der Ortsrat erwägt, die Möglichkeiten weiter auszuloten und ggfs. entsprechende Maßnahmen zu 
ergreifen.  
 
20.36 Uhr: Ende des öffentlichen Teils der Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
Ralf Seeleib LSBD Hartmut Greife Ina Böck-Scheider 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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